

Introduction :

Friedrich Nietzsche (1844-1900) est un philosophe allemand qui a eu une influence considérable au 20<sup>e</sup> siècle. Il est mort précocement dans un état de démence avec des accidents vasculaires cérébraux (AVC) longtemps attribués à une paralysie générale. Au cours de ces vingt dernières années, ce diagnostic de syphilis tertiaire a largement été remis en cause dans de nombreuses publications. L'objectif de la conférence est de présenter et de discuter les nouveaux diagnostics proposés dans la littérature ainsi que l'influence des troubles médicaux de Nietzsche sur ses travaux philosophiques.

CV de l'orateur :

Docteur en Médecine, Chirurgie et Accouchement, licencié en Médecine Interne et agrégé de l'enseignement supérieur en sciences médicales (Université Libre de Bruxelles), le Professeur Jean-Paul Sculier est chef honoraire du service de médecine interne de l'Institut Jules Bordet. Professeur ordinaire à l'ULB, il est cotitulaire de la Clinique de médecine interne. Ses principaux axes de recherche sont les soins intensifs oncologiques, l'oncologie thoracique et la médecine factuelle. Il est auteur de nombreuses publications et communications.